

Ensayo sobre el Estructuralismo

Brayan Alejandro Jimenez Jimenez

Sistemas y teorías de la psicología

Jose Guadalupe Gomez Molina

15/10/2024 San cristobal de las casas Chiapas



Mi Universidad

INTRODUCCIÓN

Este ensayo se hizo con el fin de abarcar y comprender al estructuralismo, una corriente psicológica que surgió en el siglo XIX bajo la influencia de Wihelm Hundt y su discípulo Edward Tichener y que se enfoco en describir la estructura de la mente mediante el elementalismo y asociacionismo

Y su objetivo general era descomponer la experiencia del consiente en elementos fundamentales creyendo que toda experiencia podía dividirse en unidades básicas de conciencia.

DESARROLLO

ESTRUCTURALISMO

El Estructuralismo también llamado psicológica estructural, es una corriente psicológica que surge a mediados del siglo XIX por Wilhelm Wundt considerado el padre de la psicología experimental y su discípulo Edward Titchener, el precursor y quien fue su principal representante, tiene como objetivo central describir la estructura de la mente, basada en el elementalismo y el asociacionismo.

Esta corriente propone la comprensión de los procesos mentales a partir de la definición y posterior categorización de aquellos elementos que conforman la psique de las personas, es decir, que todos consideraban que toda experiencia consciente podía ser dividida en elementos básicos conscientes.

Titchener estaba de acuerdo con Wundt en que la psicología debía estudiar la consciencia, este definió Consciencia como la suma total de todas las experiencias mentales en cualquier momento dado, y mente como la experiencia acumuladas a lo largo de nuestra vida.

También establecieron 3 puntos concretos de la vida mental:

- ❖ **El que:** Aprender a través de una cuidadosa introspección proceso donde el sujeto analiza todo aquello que pasa por su mente.
- ❖ **El como:** Responder a las preguntas de cómo se combinan los elementos.
- ❖ **El por que:** Realizar una búsqueda de las correlaciones neurológicas de los sucesos mentales.

Wundt distinguía 3 contenidos específicos de la consciencia:

1. Sensaciones, fenómenos mentales resultantes de la elaboración subsecuente a la estimulación de los órganos de los sentidos.
2. Imágenes, sensaciones experimentadas sin presencia del estímulo ni estimulación sensorial.
3. Sentimientos, emociones referidas al mundo subjetivo.

Wundt decía que las sensaciones se combinan mediante leyes de cuidado y en base a determinados principios de conexión sensorial (asociacionismo).

Wundt concebía la percepción como una experiencia inmediata o respuesta consciente y distinguía en el conocimiento el campo y el foco, los cuáles determinaban los estados de conocimiento, según los contenidos cayesen bajo el foco de la consciencia (percepción) o estuviesen fuera de él.

CONCLUSIÓN

En conclusión podríamos recalcar que el Estructuralismo es una corriente psicológica que ha dejado huella en diferentes disciplinas académicas.

Y que su enfoque en la búsqueda de estructuras subyacentes ha llevado a diferentes avances en la comprensión de fenómenos lingüísticos, psicológicos y antropológicos.

Aunque en la actualidad el Estructuralismo no se use mucho su huella perdurará en las diferentes disciplinas en las que ayudó mucho, por que también le llovieron críticas sobre todo de las otras corrientes como el funcionalismo y conductismo, sin embargo su legado perdurará por toda la eternidad en la observación rigurosa y en la exploración de la estructura mental.

BIBLIOGRAFIA

<https://unibetas.com/estructuralismo-psicología>

<https://www.psicologia-online.com/que-es-el-estructuralismo-en-psicologia-caracteristica-historia-y-autores-4864.html>